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Liebe Leserinnen und Leser,
wie inzwischen wohl alle mitbekommen haben, werden am 14. Mai unsere Gemeindevertretungen und der Kreistag neu
gemischt. Im Gegensatz zu Bundestags- oder Landtagswahlen haben die Wähler/innen hier einen ziemlich konkreten
Bezug zum Geschehen, da es darum geht, was >vor ihrer Haustür< passiert oder nicht passiert. Es geht um Dinge wie
Schule und Kindergarten, Straßenbeleuchtung, Abwassergebühren, Neubaugebiete und Hundesteuer, um nur ein paar
der anfallenden Themen zu erwähnen.
Und speziell bei der Wahl der Gemeindevertretung hat man in aller Regel das Privileg, die zu wählenden persönlich zu
kennen oder kennenlernen zu können. Es sind vielleicht die Nachbarn von gegenüber, Kindergarteneltern, Feuerwehr-
kameraden oder Freundinnen aus dem Sportverein, die man ohnehin oft sieht oder bei Bedarf auf unkomplizierte Weise
ansprechen kann. Zeigen Sie bitte Interesse, gehen Sie auf die Bewerber/innen zu und vor allem: Gehen Sie am 14.
Mai wählen! Natürlich würden wir von der Tönker-Redaktion uns freuen, wenn Sie >unseren< Leuten Ihre Stimme geben,
aber am allerwichtigsten ist es, dass Sie überhaupt wählen gehen.
Zuvor wünschen wir Ihnen und Ihren Lieben ein schönes sonniges Osterfest, das wir nun endlich wieder ohne Auflagen
und C-Regeln genießen können.

Ihre Tönker-Redaktion



Sie suchen einen Fotografen für Ihre Hochzeit 

oder Ihre Veranstaltung? Gefunden!

Einfach anrufen und einen Termin ausmachen. 

Ich biete Ihnen je nach Bedarf alles, was Sie für

Ihren schönsten Tag an Fotos oder Filmen 

benö}gen, und das zu einem fairen Preis. 

Selbstverständlich ist ein erstes persönliches 

Gespräch kostenlos. 

Ich freue mich auf Ihren Anruf.          

Raimund Fritsche   

raimundfritsche.com                             2imglueck.com

fritscheraimund
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Fahrräder · Elektrofahrräder

 Große Auswahl
 Fahrradvermietung
 Elektroradvermietung
 Reparatur-Sofortservice

Verkauf · Reparatur · Verleih · Pannenservice

Auf dem Hasenkrug 2a · 24321 Lütjenburg
Tel. 04381 - 46 90 · www.zweirad-scheibel.de

Eine Liste für Tröndel (M.L.)

Am 2. Februar 2023 fand die erste Mitgliederversammlung

der UWT im Giekauer Kroog mit einer sehr guten Beteili-

gung von über 80 Mitgliedern statt. Hier ging es vor allem

um die Listenaufstellung für die kommende Kommunalwahl

am 14. Mai. Die Mitglieder hatten mindestens 6 Stimmen

und maximal 9 Stimmen.Die Wahl war für uns alle sehr

spannend, aber auch überraschend. Mitglieder, die in der

Gemeinde bisher wenig Präsenz zeigten, bekamen mehr

Stimmen als Mitglieder, die bisher bei vielen Arbeitseinsät-

zen und/oder Gemeindeveranstaltungen aktiv ihren Beitrag

geleistet haben. Die Liste sieht wie folgt aus:

Nicoli Pack 80 Stimmen

Sandra Nüser 78 Stimmen

Christian Röschmann 70 Stimmen

Karsten Colberg 58 Stimmen

Hanna Hilbert 57 Stimmen

Klaus Fischer-Riepe 56 Stimmen

Jürgen Anders 54 Stimmen

Mathias Dohrn 47 Stimmen

Monika Lau 38 Stimmen

(nach Stichwahl gegen Thorsten Ruhberg)

Dies ist lediglich ein Stimmungsbild der anwesenden Mit-

glieder und nicht aller wählenden Gemeindemitglieder. Die

beiden Bürgermeisterkandidaten Klaus Fischer-Riepe und

Monika Lau erscheinen jedoch nicht auf dem Wahlzettel.

Da stehen dann tatsächlich, auch bei nur einer Wähler-

gruppe, die ersten fünf Listenkandidaten. 

Es bleibt also spannend, wie die Gemeindevertretung sich

zukünftig aufstellen wird. Der Bürgermeister (m/w/d) wird

generell von der Gemeindevertretung gewählt. Die konsti-

tuierende Sitzung der Gemeindevertretung findet am 8.

Juni 2023 um 19:30 Uhr statt. Hier erfolgt dann die Beset-

zung der Ausschüsse, aber auch die Wahl des Bürgermeis-

ters (m/w/d).
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Jahreshauptversammlung NaturErleben Hohen-

felde (R.H.)

Gewohnt harmonisch verlief die jüngste Mitgliederver-

sammlung des Vereins NaturErleben. Vereinsvorsitzender

Hartmut Hampl konnte 28 Mitglieder im Ausstellungsraum

der <Strandkrabbe< begrüßen, bei einem aktuellen Mitglie-

derbestand von 92 eine hervorragende Beteiligung. Neben

dem Rückblick auf das vergangene Jahr, in dem die Besu-

cherzahlen leider (u.a. bedingt durch Corona) rückläufig

waren, stand der Ausblick auf die Aktivitäten in naher Zu-

kunft im Mittelpunkt. 

Der Verein, der nun schon 15 Jahre besteht, plant für

Sonntag, 7.5.23, 14.00 Uhr, das zweite Obstblütenfest auf

der Streuobstwiese an der Skateranlage. Bei Kaffee und

Kuchen (über Kuchenspenden würde sich der Verein

freuen), soll ein gemütliches Picknick in der Natur stattfin-

den 3 Kaffeebecher und Picknickdecke sind bitte mitzubrin-

gen. Die Arbeitseinsätze rund um die Krabbe im Frühling

werden rechtzeitig bekannt gegeben, ebenso die Termine

für die geplanten Exkursionen. Probleme gibt es bei der

Besetzung der Standdienste. 

Durch die lange Corona-Pause und aus altersbedingten

Gründen hat sich die Anzahl der ehrenamtlichen Freiwilli-

gen leider deutlich verringert. Hier will man die Entwicklung

abwarten, im Notfall muss über eine ¬ 520,00 3 Kraft nach-

gedacht werden. 

Jürgen Lippert, 2. Vorsitzender und Betreuer der Ausstel-

lung und der Aquarien, berichtete von vielen Interessierten

(insbesondere Familien), die auch außerhalb der Öffnungs-

zeiten in die Krabbe kamen, um ihn beim Füttern der Fi-

sche zu unterstützen. 

Die finanzielle Lage des Vereins ist solide, die Kosten für

die Unterhaltung sind jedoch nicht zu unterschätzen, es

sind auch immer wieder kleine Ersatzanschaffungen not-

wendig. Im vergangenen Jahr wurden rund ¬ 2.400,00 von

den Besucherinnen und Besuchern gespendet, Geld, das

der Verein gut gebrauchen kann. 

Hartmut Hampl wurde in seinem Amt einstimmig bestätigt,

er machte jedoch deutlich, dass er gerne das Amt in jün-

gere Hände abgeben möchte. Ab dem 1.4.23 ist die Aus-

stellung wieder am Samstag und Sonntag von 14.00 3

17.00 Uhr geöffnet. Über neue Mitglieder würde sich der

Verein sehr freuen, weitere Informationen finden Sie unter

www.naturerleben-hohenfelde.de.

Neues von den Landfrauen (MMM)

Am Mittwoch, d. 28. April, lädt der Landfrauenverein Hes-

senstein um 14.30 Uhr zu einem Vortrag ins Schwartbu-

cker Gästehaus >Luv & Lee< ein. Es geht um das Thema:

>Gartenkultur in Schleswig-Holstein<. Interessierte

Gäste sind herzlich willkommen.
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Boulen in Hohenfelde (R.H.)

Die Boulesaison in Hohenfelde beginnt. Gemeinsame

Boule-Nachmittage (in der Gruppe) sind immer am

Montag und Donnerstag ab 15.00 Uhr (bis ca. 17.00 Uhr).

Außerhalb dieser Zeiten kann natürlich auch geboult

werden, sollten Sie keine Kugeln haben, wenden Sie sich

bitte an Karin Norin (Tel.  0151-62981971). 

Boule ist ein einfach zu lernendes Wettkampfspiel mit

Taktik, Geschick und Feingefühl, in Kombination mit

Entspannung und einem netten Beisammensein. Alle sind

herzlich willkommen, Vorkenntnisse sind nicht erforderlich. 

Neujahrsempfang in Schwartbuck

Am 8. Januar diesen Jahres konnte zum ersten
Mal seit Beginn der Coronazeit wieder der
gewohnte Neujahrsempfang im Dorfgemein-
schaftshaus stattfinden.
Bürgermeister Peter Manzke begrüßte die Bürger
der Gemeinde und gab bei Sekt und Bier einen
Überblick über die Themen der letzten Jahre, wie
die Entschlammung der Kläranlage und die
Fortschritte im Neubaugebiet.
Anschließend forderte er die Anwesenden zu einer
Gedenkminute zu Ehren der im letzten Jahr
verstorbenen ehemaligen Bürgermeister Manfred
Schulz und Kay Ewoldt auf.
Kalle Antolic von der Feuerwehr gab aus aktuellem Anlass
(mehrere Stromausfälle in der Region) Hinweise auf
Hilfsmöglichkeiten; so würden z.B. zukünftig bei länger
andauernden Stromausfällen stets Mitglieder der
Feuerwehr am Feuerwehrhaus zur Verfügung stehen, um
hilfesuchende Bürger zu informieren und zu unterstützen.
Achim Hass gab als 2. Vorsitzender des VfL Schwartbuck
einen Überblick über Aktuelles aus dem Sportverein und
Klaus Restemeier berichtete von der Vereinsarbeit des
Schützenvereins.
Beim anschließenden Klönschnack wurden die Gäste mit
Schmalz- und Wurstbroten vom Kulturausschuss bewirtet,
während die Mitglieder des Lütjenburger Shantychores für
die musikalische Unterhaltung der Veranstaltung sorgten.

Kirsten Thomassen
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HOTEL,(FERIENWOHNUNGEN(

und VINOTHEK

FREEHEIT 14

24257 SCHWARTBUCK

TEL. 04385 755 / FAX 04385 1777

Email www.info@luvundlee.de

Gelbe Tonne für die Tönkerei (M.L.)

Gerade in der Winterzeit ist es auffällig, dass immer wieder
der Inhalt der zerfetzten gelben Säcke über die Straße
weht oder gar sich auf anderen Grundstücken breit macht.
Da die Müllwerker das nicht nachsammeln, ist man als An-
wohner oft in der Situation, den Müll einsammeln zu müs-
sen, wenn man selber es nicht möchte, dass der Müll
weiter in der Umwelt herumfliegt. 
Wir persönlich hatten z.B. an der Straße eine Eisenstange
eingeschlagen, um dort die gelben Säcke befestigen zu
können. Das allerdings war für die Müllwerker nicht prakti-
kabel. 
Daraufhin erhielt ich dann den Hinweis, dass wir hier im
gesamten Kreis Plön die Möglichkeit haben, uns eine gelbe
Tonne kostenfrei zu bestellen. 
Die kostenfreie Bestellung der gelben Tonne erfolgt über
die Firma Gollan. Diese ist telefonisch unter der 04561-
3680 erreichbar. Die Öffnungszeiten sind von Montag bis
Freitag von 7:00 Uhr bis 17:00 Uhr.
Also tut euch, euren Nachbarn und vor allem unserer doch
schon stark belasteten Umwelt was Gutes und bestellt
euch eine kostenfreie gelbe Tonne.

Konfirmation in der St. Johannes Kirche zu Giekau

(MMM)

Die diesjährigen Konfirmationen in der Giekauer Kirche fin-

den jeweils um 9.30 Uhr an den beiden Sonntagen 30. April

und 7. Mai statt. Die Namen der Konfirmanden und Konfir-

mandinnen werden wie gewohnt im Gemeindeblatt der Kir-

che veröffentlicht.

Hobbyflohmarkt für Groß und Klein am 18. Juni

2023 (R.H.)

Alle Flohmarktfreunde sind am Sonntag, 18.6.2023, ab
10.00 Uhr, wieder herzlich auf einen Besuch des
Hohenfelder Hobbyflohmarktes eingeladen, der auf dem
Festgelände im Dorfzentrum stattfindet. Für das leibliche
Wohl wird gesorgt, Kaffee, Kuchen, belegte Brötchen,
Grillspezialitäten, Pommes sowie heiße und kalte Getränke
stehen bereit. 
Die Aussteller(innen) werden gebeten, sich beim
Festausschuss (Christa Lantau, Tel. 04385 3 994 oder
Joachim Prieß, Tel. 04385 - 599933) rechtzeitig
anzumelden. Eine Standgebühr wird nicht erhoben. Um
eine Kuchenspende wird gebeten. Für die Jüngsten steht
wieder das beliebte Glücksrad bereit. 
Da es sich um einen Hobbyflohmarkt handelt, sind <Profis<
(Gewerbetreibende) jedoch nicht zugelassen. Die
Organisatoren würden sich über viele Aussteller(innen) und
Besucher(innen) sehr freuen. 
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Tag der offenen Tür im Schwartbucker Kindergarten (MMM)
Am Dienstag, den 6. Juni, haben alle Interessierten einmal Gelegenheit, sich den Kindergarten Bärenhöhle in Schwart-
buck genauer anzusehen. In der Zeit von 15.00 bis 17.00 Uhr dürfen sich nicht nur zukünftige Besucher, nämlich  Kinder
und Eltern, sondern alle, die Lust haben, einen Eindruck vom Angebot der kleinen, aber feinen pädagogischen Einrich-
tung verschaffen.
Die Leiterin Melanie Lantau und ihre Mitarbeiterinnen stehen für Fragen zu Konzept und Arbeitsweise zur Verfügung.
Auch die bis dahin sich neu zusammengesetzte Gemeindevertretung dürfte ein Interesse daran haben, zu sehen, wo
und wie ein Großteil des kommunalen Haushalts verwendet wird. 
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Jahreshauptversammlung der SG Hohenfelde

(R.H.)

Der Vorsitzende der SGH, Albert Wichelmann, konnte

32 Mitglieder zur Jahreshauptversammlung begrüßen,

darunter die Bürgermeisterin Gesa Fink und den stellv.

Bürgermeister Ronald Husen. Ausführlich wurde über

die am 6. Mai 2023 stattfindende 50-Jahr-Feier im

<Engelauer Kamin< berichtet. Alle Mitglieder haben

zwischenzeitlich eine Einladung erhalten. 

Unter dem TOP <Ehrungen< wurden Anke Wünsche

und Christian Hobein für 10 Jahre Mitgliedschaft

geehrt, für 25 Jahre Vereinstreue wurden Petra und

Carsten Anders, Diana Berg, Harald Karenke, Jannick

Prieß, Beate Semmler, Philip Strukat, Ursula

Wichelmann, Silke Wunder und Michael Rönnfeldt

ausgezeichnet, 40 Jahre hält bereits Dirk Schulte-

Tockhaus dem Verein die Treue. 

Sowohl der Vorstand als auch die Spartenleiter(innen)

berichteten von einem aktiven und regen

Vereinsleben. Die Tischtennissparte nimmt mit zwei

Mannschaften am Trainings- und Punktspielbetrieb

teil, die in der Sparte Gymnastik angebotenen Formate

<Dance up your Life<, Yoga und Zumba werden

hervorragend angenommen, aus der Sparte Schützen

ist zu vermelden, dass Horst Langfeldt als

Landesmeister den 9. Platz bei den Bundes-

meisterschaften in Hannover belegt hat und auch die

Kinder- und Jugendarbeit (z.B. Kinderfasching,

Kinderferienprogramm, Weihnachtskekse backen)

wird sehr gut angenommen, dies nur einige Beispiele

aus den Berichten. 

Neue Mitglieder sind in allen Sparten herzlich

willkommen. Der Haushaltsplan wurde einstimmig

genehmigt, auch bei den Wahlen gab es nichts Neues,

Joachim Prieß wurde als 2. Vorsitzender im Amt

bestätigt, ebenso Jessica Lantau-Husen als

Schriftführerin und Meike Klausberger-Prieß als

Jugendwartin. 

Manfred Stemmann wurde zum Kassenprüfer gewählt.

Aktuell hat die SG Hohenfelde 341 Mitglieder, ein

stabiler Bestand.

Tempo 70 3 ein erster Schritt (R.H.)

Es hat weit über 20 Jahre gedauert 3 nun hat es die Gemeinde endlich geschafft. Nach etlichen Versuchen (und Absa-
gen seitens des Kreises) wurde nun endlich die Tempo-703Zone an der Kreuzung L 165 3 Strandstraße realisiert. 
Die Gemeindevertretung (und wohl auch alle Bürgerinnen und Bürger) sind froh und hoffen, dass dadurch die Unfall-
gefahr entscheidend minimiert wird. Immer wieder hört man auch den Wunsch, an der Kreuzung einen Kreisel zu bauen,
die SPD unterstützt diese Idee sehr und wird sich der Sache intensiv annehmen. 
Es bleibt zu hoffen, dass die mögliche Realisierung nicht ebenso lange dauert wie die Umsetzung der Tempo-70-Zone,
man darf gespannt sein. An uns soll es nicht liegen, aber die Entscheidungshoheit liegt beim Kreis Plön und weiteren
übergeordneten Behörden.
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Einladung des VfL Schwartbuck und Umge-

bung zur Jahreshauptversammlung 2023

Am Freitag, den 28. April 2023, findet in Schwartbuck im
Dorfgemeinschaftshaus die diesjährige Jahreshauptver-
sammlung statt. Beginn ist um 19:30 Uhr. Hierzu sind alle
Mitglieder und Freunde des VfL Schwartbuck recht herzlich
eingeladen.

Tagesordnung:
1. Eröffnung und Begrüßung
2. Tagesordnung und Teilnehmerliste
3. Bericht des Vorstandes
4. Bericht des Kassenwarts
5. Bericht der Kassenprüfer
6. Entlastung des Vorstandes
7. Beschlussfassung über eine Beitragserhöhung
8. Beschlussfassung über die Neufassung der Satzung
9. Neuwahlen:

a. Wahl des 2. Vorsitzenden
b. Wahl eines Kassenwart
c. Wahl eines Kassenprüfers 

10. Berichte aus den Abteilungen
11. Bericht des Fußball-Fördervereins
12. Ehrungen
13. Verschiedenes                                       

Anträge können bis zum 25. April 2023 um 18:00 Uhr beim
Vorsitzenden eingereicht werden.

Anmerkung:

Neufassung der Satzung, Punkt 8, wird auf der Vereinsho-
mepage sowie im Vereinsheim als Gegenüberstellung von
neuer und alter Satzung veröffentlicht.
Am Vereinssitz (Geschäftsstelle) liegt die neue Satzung
nach Terminvereinbarung zur Einsicht aus.

Mit sportlichem Gruß

Thies Ruhberg

Dorfstr. 11
24257 Schwartbuck
                                                        
Tel.: 04385 3 1673

Osterfeuer in Hohenfelde (R.H.)

Am Ostersamstag, 8. April 2023, wird ab ca. 17.00 Uhr in
Hohenfelde ein Osterfeuer entfacht. Der SPD-Ortsverein
als Veranstalter lädt alle Mitbürgerinnen und Mitbürger und
natürlich auch alle Gäste aus nah und fern recht herzlich
dazu ein. Das Ganze findet in der Dorfstaße 65 (Hof

Husen) statt. 
Hinweisschilder werden aufgestellt. Bei hoffentlich
schönem Wetter soll in gemütlicher Runde am Feuer
gefeiert werden. Für die kleinen Gäste hat der Osterhase
seinen Besuch angekündigt. Außerdem werden Stock-
brotbacken und Schminken für die Jüngsten organisiert. 
Auf jeden Fall stehen gekühlte Getränke und leckere
Grillspezialitäten bereit. Neben den Kandidatinnen und

Kandidaten der SPD Hohenfelde zur Kommunalwahl wird
auch Anna-Lena Meyer-Band, die für die SPD im
Wahlkreis 16 für den Kreistag kandidiert, zu Gast sein. Die
Veranstalter freuen sich auf viele Gäste und einen
schönen, vorösterlichen Abend.

Berggottesdienst in Tröndel (M.L.)

Die Tradition des Berggottesdienstes geht weiter, auch

wenn die KWT sich aufgelöst hat. Dieser Gottesdienst an

diesem doch außergewöhnlichen Ort wird immer sehr gut

angenommen von den Mitgliedern der Kirchengemeinde

Giekau. In diesem Jahr wird der Gottesdienst und das Bei-

sammensein nach dem Gottesdienst noch von der ehema-

ligen KWT organisiert. Ab 2024 obliegt dies dann der UWT.

In diesem Jahr findet der Berggottesdienst am 23. Juni

2023 um 19:00 Uhr statt. Zu finden ist dieser doch beson-

dere Ort am Ortsausgang Emkendorf in Richtung Hessen-

stein, dann linker Hand nahe der Wasserstation.

Kommunalpolitischer Infoabend am 18.4. (R.H.)

Der SPD 3 Ortsverein Hohenfelde lädt Sie recht herzlich
zu einem kommunalpolitischen Infoabend am Dienstag,

18.4.2023, Dorfgemeinschaftshaus, Beginn: 19.30 Uhr, ein.
Wir möchten Sie über aktuelle politische Themen der
Gemeinde informieren und diese mit Ihnen diskutieren. Ihre
Meinung ist uns wichtig, Ihre Ideen, Wünsche und
Anregungen sollen uns bei der politischen Arbeit und
Entscheidungsfindung helfen. Selbstverständlich werden
wir auch einen Ausblick auf die Kommunalwahl am 14. Mai
werfen und uns mit den Themen der Finanzaus-
schusssitzung und Gemeindevertretersitzung (beide finden
Ende April statt) beschäftigen. Wir freuen uns sehr auf
Ihren Besuch!
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Kindervogelschießen in Tröndel (M.L.)

Das diesjährige Kinder- und Gemeindefest, welches immer
noch gern Kindervogelschießen genannt wird, findet in die-
sem Jahr schon vor den Sommerferien statt. Der Aufbau
findet am 30. Juni statt. Das Kindervogelschießen selber
findet am 01. Juli  statt. Der Abbau findet dann wie gewohnt
am 02. Juli  statt.
Der Umzug startet in diesem Jahr in Gleschendorf. Ein
buntes Rahmenprogramm fehlt auch in diesem Jahr natür-
lich nicht. Von Hüpfburg, über Kistenkletterer, Infomobil der
Kreisjägerschaft und viele spannende Spiele, rundet der
DJ Jan Staack das Programm am Abend ab.Der Aus-
schuss für Jugend, Senioren und Kultur freut sich auf eine
rege Beteiligung.

Humorvoller Theaterabend im MarktTreff (R.H.)

Der Kulturausschuss der Gemeinde Hohenfelde hatte ein-

geladen und rund 80 Gäste waren erschienen und sollten

den Besuch nicht bereuen. Das Ensemble <Theaterfimmel<

aus Plön war zu Gast und führte das Stück <Zwei wie Bon-

nie und Clyde< auf. 

Es gab viel zu lachen, das Team aus Plön wirkte außeror-

dentlich professionell, alle hatten viel Spaß. Durch den Auf-

bau einer Bühne, einer perfekten Dekoration und einer

modernen Lichtanlage fühlte man sich in einen Theatersaal

versetzt. 

Für das leibliche Wohl sorgte das Team der <Fischer-

klause<, dem es ebenso zu danken gilt, wie der Alpen-

Mannschaft, die den Ticketverkauf freundlicherweise

übernommen hatte. Ein rundum gelungener Abend, Wie-

derholung erwünscht.
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Hohenfelder Gemeindeball 3 gute Stimmung in großer

Runde (R.H.)

Mit rund 100 Gästen war die Resonanz beim diesjährigen Gemeindeball
sehr erfreulich. Wie immer stand der Tanz im Mittelpunkt des Abends.
DJ Jan Staack gelang es vorzüglich, die Tanzfläche immer gut gefüllt zu
halten. Die richtige Mischung macht´s, und so war für jeden Geschmack
und für jedes Alter etwas dabei. 
Für das leibliche Wohl wurde vom Team des <Giekauer Krooges< in
bewährter Manier gesorgt. Große und kleine Leckereien fanden
reißenden Absatz und sorgten für eine gute Grundlage. Bis in die frühen
Morgenstunden hielt die prächtige Stimmung an. 

Erweiterung des Campingplatzes Ra-

deland (R.H.)

Für reichlich Diskussionsstoff sorgt derzeit in
der Gemeinde Hohenfelde die möglicher-
weise geplante Erweiterung des Camping-
platzes Radeland. 
Eine Voranfrage des Investors wurde Ende
2021 im Bau- und Wegeausschuss und in der
Gemeindevertretung ausführlich beraten.
Derzeit werden die Stellungnahmen von Pri-
vatpersonen, übergeordneten Behörden, re-
levanten Versorgern u.s.w. gesammelt. 
Das Projekt steckt also noch in der absoluten
Anfangsphase, entschieden ist noch gar
nichts, die Entscheidungshoheit, ob und in
welcher Form eine Erweiterung erfolgen
kann, liegt ganz allein bei der Gemeinde. Ver-
mutlich wird sich erst die >neue< Gemeinde-
vertretung nach der Kommunalwahl weiter mit
der Thematik befassen. 
Die SPD Hohenfelde verspricht Ihnen, dass
wir das ganze Vorhaben sehr kritisch und in-
tensiv begleiten werden. Es gilt alle Vor- und
Nachteile genau abzuwägen, insbesondere
die uns bekannten Bedenken der Bürgerinnen
und Bürger haben dabei wegweisenden Ein-
fluss. 
Mit uns wird es keine Entscheidung für das
Projekt geben, die nicht von der absoluten
Mehrheit der Hohenfelderinnen und Hohen-
felder mitgetragen werden kann. Wir schlagen
deshalb eine zeitnahe Einwohnerversamm-
lung zu diesem Thema vor. 
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An Himmelfahrt zum Waldgottesdienst in der

Hufe Satjendorf (MMM)
Am Donnerstag, den 18. Mai (Himmelfahrt), findet um 9.30
Uhr auch wieder der beliebte und sehr stimmungsvolle
Waldgottesdienst in der Hufe Satjendorf statt.

Wählergemeinschaften: Fluch oder Segen?

Vor ein paar Jahren hätte ich sie als Segen bezeichnet. In
Zeiten, wo Menschen mit den >alten< Parteien sich nicht
identifizieren wollten, habe ich Wählergemeinschaften als
Möglichkeit gesehen, dass Menschen sich weiter, gerade
auf kommunaler Ebene, einbringen können. Doch heute
sehe ich das differenzierter. Ich erkenne bei den meisten
Wählergemeinschaften kein klares >Partei<-Programm. 
Allerdings auch hier ein Problem, was sich in anderen Ge-
sellschaftsbereichen breit gemacht hat: fehlende kritische
Diskussionen zum Zwecke einer Einigung. Stattdessen
wird dann schnell mal eine andere Wählergemeinschaft ge-
gründet. Häufig dann nur mit dem Zweck, ein einziges Ziel
jetzt dann doch durchzusetzen.
Ich sehe aber ein viel größeres Problem. Was passiert mit
unserer Demokratie, wenn ich nur noch eine Wählerge-
meinschaft in der Kommune habe? Ist dann sichergestellt,
dass die Bewerberin oder der Bewerber mit den meisten
Bürgerstimmen auch das höchste Amt, Bürgermeisterin
oder Bürgermeister werden kann oder wird vorher schon
alles beschlossen? 
Ich vermute, die Gefahr von letzterem ist sehr groß und
wird unsere Demokratie aushöhlen. Wir in Schwartbuck
haben dieses Problem (noch) nicht. Es werden Wählerge-
meinschaft, CDU und SPD antreten. Bei uns haben Wäh-
lerinnen und Wähler also tatsächlich noch eine Wahl.

Heino Dempwolf

Neue Angebote beim VfL Schwartbuck

Rückenschule: Immer mehr Menschen leiden an
Ru�ckenschmerzen und deren Folgen. Der Grund dafu�r liegt
auf der Hand: Die meisten Menschen sitzen einfach viel zu
viel, ohne fu�r den no�tigen Ausgleich zu sorgen. Die Mus-
keln verku�rzen sich und werden schwa�cher. Andere Mus-
kelpartien mu�ssen das Defizit ausgleichen und verspannen
deshalb. Schmerzen und Bewegungseinschra�nkungen
sind das Resultat. Mit gezielter Kra�ftigung und Beweglich-
keit wollen wir der Wirbelsa�ule und den Muskeln helfen,
Fehlbelastungen und eingefahrene Bewegungsmuster auf-
zubrechen, um ein stabiles Ko�rpergeru�st aufzubauen! Un-
sere Ru�ckenschulstunde beinhaltet:

Kra�ftigung, Beweglichkeitstraining, Mobilisierung, Deh-
nung, Ko�rperwahrnehmung und zum Abschluss: Entspan-
nung.

Hast Du Lust auf mehr? Dann komm9 vorbei und mach' mit!
Seit Ma�rz 2023 bietet der VfL jeden Donnerstag von 18.30
bis 19.30 Uhr eine Stunde Ru�ckenschule in der Halle der
Grundschule Schwartbuck an. Bitte eine Matte, Handtuch
und eventuell ein Getra�nk mitbringen.

Bauch-Beine-Po: Die Strandsaison naht! Ein flacher
Bauch, straffe Beine und ein knackiger Po? Wir packen das
an und wollen gemeinsam schwitzen. Die Stunden sind ein
Mix aus verschiedenen Elementen mit dem Schwerpunkt,
unseren Ko�rper zu straffen. Jede Stunde endet mit einem
kurzen Entspannungsteil. Hast Du Lust auf mehr? Dann
komm9 vorbei und mach' mit! Seit Ma�rz 2023 bietet der VfL
jeden Dienstag von 18.30 bis 19.30 Uhr eine Stunde
Bauch-Beine-Po in der Halle der Grundschule Schwartbuck
an. Bitte eine Matte, Handtuch und eventuell ein Getra�nk
mitbringen. 

Ansprechpartnerin für beide Angebote ist Sabine Zarrin-

kafsch, Tel. 0171/8655861 (ab 17.00 Uhr) U�bungsleiter C-

Lizenz, Bewegungscoach, lizenzierte Ru�ckenschultrainerin
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Planung,
Beratung,
Ausführung 

 www.mmeiergalabau.de

G A R T E N L A N D S C H A F T S B A U  M. Meier
Gleschendor f 8 · 24321 Tröndel · Tel. 0 43 85 - 59 69 21
mmeiergalabau@t-online.de

SPD-Stammtisch (MMM)

An jedem ersten Donnerstag im Monat treffen sich um 20.00

Uhr nicht nur SPD-Mitglieder, sondern alle, die ein bisschen

klönen wollen, im Gästehaus Luv & Lee in Schwartbuck zum

Stammtisch. Die nächsten Termine sind am 6. April,.4. Mai,

1. Juni und 6. Juli. Die SPD-Ortsvereine Hohenfelde,

Schwartbuck und Tröndel freuen sich über interessierte

Gäste.

Der SPD-Ortsverein Schwartbuck stellte seine Liste zur Kommunalwahl auf (MMM)

Bei ihrer diesjährigen Jahresversammlung am 24. Februar hatte die Schwartbucker SPD neben den üblichen Regularien

vor allem die Aufgabe, eine Kandidatenliste für die Wahl zur Gemeindevertretung am 14. Mai aufzustellen.

Bevor man dazu kam, musste der Vorstand bestätigt, beziehungsweise neu gewählt werden, da Werner Schönzart

nicht wieder für den Platz des zweiten Vorsitzenden kandidierte. Diese Funktion übernimmt nun Willi Wehrsig, der

ebenso wie die anderen Kandidaten einstimmig gewählt wurde.

Ansonsten bleibt es bei der gewohnten Zusammensetzung mit Kirsten Thomassen als 1. Vorsitzenden, Heino Dempwolf

als Kassenwart und Birgit Manzke als Schriftführerin. Dr. Maren Mecke-Matthiesen und Werner Schönzart fungieren

nun als Beisitzer. Als Kassenprüfer wurde Dr. Max Kofod gewählt, während Holger de Vries diese Aufgabe noch ein

Jahr beibehält. Kirsten Thomassen und Willi  Wehrsig vertreten den Ortsverein als Delegierte bei Kreisparteitagen und

anderen überörtlichen Wahlen. In ihrem Jahresrückblick  hob die Vorsitzende unter anderem die gute Resonanz auf

Aktivitäten des Ortsvereins, allen voran den >Tönker< und den Stammtisch, hervor.

Die im Anschluss gewählte Kandidatenaufstellung für

die Kommunalwahl am 14. Mai sieht folgenderma-

ßen aus:  

1. Peter Manzke  

2. Kirsten Thomassen 

3. Heino Dempwolf 

4. Holger de Vries 

5. Gundolf Nohns 

6. Dr. Max Kofod

Die weiteren Listenplätze belegen Birgit Manzke,

Armin Droese, Mathias Herrgesell,  Dr. Maren Mecke-

Matthiesen, Willi Wehrsig und Hansi Jürgens. 

Da mit Maren und Willi zwei langjährige Mitglieder aus

der Gemeindevertretung ausscheiden, dürfte es in die-

sem Jahr besonders spannend werden. Peter Manzke

kündigte an, wieder für den Posten des Bürgermeis-

ters zur Verfügung zu stehen.     

Am Freitag, den 21. April, haben die Wähler/innen ab

18.00 Uhr Gelegenheit, ihre Kindidatinnen und Kandi-

daten beim Grill auf dem Dorfplatz zu treffen.
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Hier könnte Ihre Kleinanzeige

stehen. 

Suchen, zu verkaufen oder 

zu verschenken. 

Der Tönker erreicht alle Haushalte

in den Gemeinden Hohenfelde,

Tröndel und Schwartbuck. 

Für die Einwohner/innen dieser

Orte sind private Kleinanzeigen

bei uns kostenlos. 

Für uns in den Kreistag!

Anna-Lena Meyer-Band ist 38 Jahre alt, lebt mit ihrer Familie auf einer Hofstelle in Tresdorf und ist unsere Kreis-

tagskandidatin für den Wahlkreis Lütjenburg West. Unsere Redakteurin Maren Mecke-Matthiesen hat sich mit

ihr zum Interview getroffen.

Maren: Anna, Du kommst nicht direkt von hier, son-

dern aus der Gemeinde Mucheln. Was verbindet

dich mit dieser Region?

Anna: Ich bin in Wittenberger Passau aufge-

wachsen und in Lütjenburg auf das Gymnasium

gegangen. Daher hatte ich immer auch Klassen-

kameraden und Freunde hier in der Umgebung.

Es gibt einzelne Orte hier, die ich gut kenne. In

Todendorf zum Beispiel habe ich viele Sommer

verbracht, als Betreuerin der KinderTagesFe-

rien vom Jugend-Rotkreuz. 

Schon seit ich denken kann gehe ich am Hun-

destrand in Hohenfelde spazieren 3 früher mit

meinen Eltern, heute mit meinen Kindern und

unserem Border Terrier. Unbedingt möchte ich

auch den Giekauer Kroog erwähnen, in dem wir

regelmäßig Essen gehen. Deren >Neuhäuser

Jung< ist der beste Burger der Welt, da sind

sich meine Töchter einig!

Maren: Du warst nun schon einige Male beim

Stammtisch in Schwartbuck und wir haben dich als sehr fröhliche und offene Person erlebt. Wo haben unsere Leser die

Möglichkeit, dich auch einmal persönlich kennenzulernen?

Anna: Vielen Dank, dass ihr mich so herzlich in Eurer Runde aufgenommen habt! Am liebsten würde ich jedem

einmal Hallo sagen und erfahren, welche Themen die Menschen hier gerade so bewegen. Neben dem Stamm-

tisch, der bis zur Wahl ja am 6. April und 4. Mai nochmal stattfindet, könnt ihr mich zum Beispiel am 1. April vor

dem MarktTreff in Hohenfelde treffen. Außerdem bin ich beim Osterfeuer in Hohenfelde, beim SPD-Grillen am

21. April in Schwartbuck und beim Maibaum-Aufstellen in Giekau dabei. 

Und ich möchte in den nächsten Wochen viele von Euch besuchen und Gespräche an

der Haustür führen. Ich freue mich über jeden, der mir die Tür öffnet. 

Foto: SoulPicture
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Freiwillige Feuerwehr Schwartbuck/ Schmoel - JAHRESVERSAMMLUNG 2023

Am 10. Februar 2023 fand die diesjährige Jahresversammlung statt.
Neben den diversen Punkten einer jeden Jahresversammlung stand
als wichtigster Punkt die Wahl zur neuen Wehrführung an. Die 6-jäh-
rige Amtszeit von Oberbrandmeister Volker Grabow war abgelaufen,
er stellte sich nicht wieder zur Wahl. Fristgerecht waren die Wahl-
vorschläge sowohl für die Gemeindewehrführung als auch für die
stellvertretende Gemeindewehrführung beim Bürgermeister Peter
Manzke abgegeben worden. 
Zur Wahl standen für die Gemeindewehrführung der Löschmeister
Holger de Vries (bisher der stellvertretende Gemeindewehrführer)
und für das Amt der stellvertretenden Gemeindewehrführung der
Hauptfeuerwehrmann 3 Sterne Christoph Fischer. Weitere Vor-
schläge gab es nicht. In geheimer Wahl wurden beide jeweils mit
deutlicher Mehrheit gewählt. Zu den ersten Gratulanten gehörte der
Bürgermeister Peter Manzke. Des Weiteren stand die Wahl des Schriftwartes an.
Der bisherige Schriftwart Löschmeister Sven Nielsen, der das Amt seit 1999 be-
kleidet, wurde erneut für weitere 6 Jahre ins Amt gewählt. 
Finn-Matthes Haack wurde einstimmig von der Versammlung als neues Mitglied
in die Wehr aufgenommen. Er wurde zudem zum Oberfeuerwehrmann befördert.
Isi Mairose-Späth und Lea Muxfeldt wurden jeweils ebenfalls zur Oberfeuerwehr-
frau befördert. Lea Muxfeldt und Finn-Matthes Haack erhielten das Dienstabzei-
chen der Freiwilligen Feuerwehr für 10 Jahre Feuerwehrdienst. Die Löschmeister
Dirk Muxfeldt und Sven Nielsen wurden für 40 Jahre Dienstzugehörigkeit geehrt
und erhielten vom Land Schleswig-Holstein das Brandschutz-Ehrenabzeichen in
Gold am Bande. Löschmeister Ulrich (Ulli) Muxfeldt wechselte nach 49 Jahren ak-
tiven Feuerwehrdienst in die Ehrenabteilung. Sein Bruder Dirk Muxfeldt ließ in einer
Laudatio die Stationen der letzten 49 Jahre Revue passieren. Zum Abschied erhielt
Ulli Muxfeldt einen Präsentkorb. Einen kleinen Präsentkorb als besonderen Dank
für seinen Einsatz in der Wehr erhielt Dirk Muxfeldt, weil er mit 88% Dienstbeteiligung mehr als alle anderen Kamera-
dinnen und Kameraden an den Diensten teilgenommen hatte. 
Die Gruß- und Dankesworte des Bürgermeisters Peter Manzke und des Hauptbrandmeisters Dieter Falkowski, in Ver-
tretung des Amtswehrführers, rundeten den offiziellen Teil der Versammlung ab. Was wir dieses Jahr noch alles vorha-
ben...überzeugt Euch gerne selbst bei einem der nächsten Dienstabende z.B. am 04. April oder einen der
darauffolgenden Montage alle 2 Wochen. Ihr seid herzlich willkommen. Mehr erfahrt ihr auf unserer Homepage unter
www.ff-schwartbuck-schmoel.de    

Herzlichst Sven Nielsen, Schriftwart 

Bericht von der Jahreshauptversammlung

der Freiwilligen Feuerwehr Tröndel (M.L.)

Am 10. Februar 2023 fand die jährliche Jahres-
hauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr
Tröndel im Giekauer Kroog statt. Neben den Wah-
len und Reden der geladenen Gäste und der Ein-
satzberichte ging es natürlich auch um
Beförderungen und Ehrungen. 
Befördert wurden: Hinnerk Wiese zum Oberfeuer-
wehrmann, Karsten Colberg, Mathias Dohrn und
Florian Schmidt zum Hauptfeuerwehrmann und To-
bias Baruth zum Brandmeister. Geehrt worden
sind: Andreas Gabbert und Stefan Lau für 30
Jahre, Jürgen Anders und Hans Detlef Wiese für
40 Jahre, sowie Adolf Hass für 70 Jahre. Ja, ihr lest
richtig. Adolf Hass ist seit sage und schreibe 70
Jahren in der Freiwilligen Feuerwehr. Das hat bisher kaum einer der anwesenden Kameraden und Gäste erleben dürfen.
Es wurde auch eine Schweigeminute eingehalten für das gerade erst verstorbene Mitglied Dieter Anders. 
Ich persönlich bedanke mich nicht nur für den sehr gelungenen Abend, sondern auch für euren Einsatz für die Sicherheit
der Mitbürger und natürlich für eure tolle und umfassende Unterstützung beim Kindervogelschießen und Laternelaufen.
Glückwünsche gehen an die gewählten, die geehrten und die beförderten Kameraden. Kommt immer gesund wieder
von euren Einsätzen.

Von links: Mathias Dohrn, Karsten Colberg, Stefan Lau, Florian

Schmidt, Hinnerk Wiese, Andreas Gabbert, Hans Detlef Wiese,

Bürgermeister Volker Schütte-Felsche, Jürgen Anders, Tobias Ba-

ruth, Adolf Hass und Christian Röschmann als bisheriger und

neuer Gemeidewehrführer
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&.mit eenmal is sien <Taach< verstummt!
Wi truert üm unsen Fründ Dieter Anders.=

Herr Dietersen weer siet Johren mit sien plietschen un vigelienschen 
Beerwagen ümmer de Mittelpunkt op de Feste in unse Gemeen Tröndel.

Wenn he brukt wörr weer he dor. Un meistens geev dat een drögen Schnack op to.
He achterlett een groot Lock. Du fählst, wi ward Di nich vergeten!

Wi föhlt mit sien Familie.

Betty & Rüh, Annemie, Fredi & Hannes, Ulla & Willy, Sigi & Ralle mit Lise und Lotti, Nana & Klaus, Maren & Lars,
Mausi & Thomas, Regina & Christian, Heike & Andrew, Hariett & Micha mit Christin & Laura, Melanie & Gunnar,

Maren & Eugen, Maike, Rosi & Hansemann, Corry & Thorsten, Maike & Frank, Ines & Marco, Olli, Petra & Thomas,
Paula & Maik, Brunhilde, Sabine, Jule & Hanno, Franzi & Mo, Hanna & Fabi, Henrike & Michi mit Emelie, Wilma &
Gunnar, Laura & Christoph, Jürgen, Lisa, Kristin & Nico, Lena, Sandra & Dedl, Kaya & Hinnerk, Franzi & Chrischi,

Anke & Hartwig

Wat blifft? 

De Erinnerung!

Vandalismus und Diebstahl an der Grundschule Schwartbuck

Als die Kinder der Grundschule Schwartbuck nach dem

Wochenende fröhlich in die Schule kamen, machten sie

eine verstörende Entdeckung an ihrem Speelhus.Diebe

waren durch das Fenster gestiegen und hatten zum wie-

derholten Male, die vom Förderverein gespendeten roten

Roller entwendet.

In einer außerordentlichen Versammlung aller Schüler in

der Aula wurde beratschlagt, was nun zu machen sei.Na-

türlich sollte die Polizei darüber informiert und das Speel-

hus noch mehr gesichert werden.Herr Kamin informierte

die Polizei und baute ein sehr stabiles Gitter vor das Ein-

stiegsfenster.

Sofort machten sich kleine Detektive auf die Untersu-

chung des Falls und konnten im Laufe des Nachmittags

ihre im Gelände verstreuen Roller wiederfinden.Schon

einen Tag später wiederholte sich das Malheur, das Gitter war mit roher Gewalt samt des Fensterrahmens herausge-

brochen worden. Die Roller waren erneut weg! Glücklicherweise wurden sie von Anwohnern gefunden.Aber die Dreis-

tigkeit der Randalierer nimmt kein Ende. Nachdem wir das Fenster nun vernagelt haben, brachen die Diebe das Schloss

mit einem Bolzenschneider auf - nur wurden sie nicht fündig, denn die Roller hatten wir vorsorglich im Schulgebäude

deponiert. Da wir leider immer wieder mit Vandalismus auf dem Schulgelände zu tun haben (es entstehen jährlich er-

hebliche Kosten um diese Schäden abzudecken) möchten 

wir Sie, liebe Leser, um Ihre Mithilfe bitten. Scheuen Sie sich 

nicht, bei verdächtigem Verhalten die Polizei zu informieren. 

Die Polizei ist für jede Information dankbar.

Ich danke 

Ihr Stephan Martens

Die Termine aller Gemeindevertretungen 

und Ausschüsse samt Einladungen und Protokollen

finden Sie jetzt online auf der Homepage 

des Amtes Lütjenburg.  

https://ratsinfoservice.de/ris/amtluetjenburg
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mwwehrsig@yahoo.de         
Tel. 04385 5170 

Anzeigen und Fotos bitte ausschließlich 

im Format  jpg schicken. 

Texte nicht als pdf und Fotos auf keinen

Fall in Texte eingebettet.

Wenn Sie in der nächsten  Ausgabe Werbung schalten  möchten, setzen Sie sich bitte mit Willi Wehrsig in Verbindung.

Tel. 04385 5170  Email: mwwehrsig@yahoo.de. Annahmeschluss ist am 15. Juni 2023.     

Wir freuen uns über jeden

Beitrag von Leuten, die

nicht zu unserer Redaktion

gehören, doch möchten

wir darauf hinweisen, dass

wir für deren inhaltliche

Richtigkeit keine Verant-

wortung übernehmen kön-

nen. Bei Platzproblemen

haben unsere eigenen

Texte Vorrang. Gleiches

gilt auch für Leserbriefe,

die wir sonst gerne abdru-

cken.

Neuer Pächter gesucht

Der VfL Schwartbuck sucht zum 01.06.2023

einen neuen Pächter für das Vereinsheim

Bei Interesse bitte melden unter :

0171 8268150

oder

01575 4736640


